

Tema del día

Fernando Binder asume como el alcalde suplente de Puerto Montt y salen tres funcionarios de confianza

ESTARÁ UN MES. El edil elegido por sus pares para terminar el período, que partió en 2021, definió su mandato como de transición al gobierno comunal del alcalde electo Wainraihgt.

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Con un énfasis en la elaboración del presupuesto 2025 y en realizar una transición a la nueva administración del alcalde electo Rodrigo Wainraihgt (RN), asumió ayer el alcalde suplente de Puerto Montt, Fernando Binder (Ind), quien permanecerá en el cargo hasta el 7 de diciembre, fecha en que asumirán las nuevas autoridades que fueron elegidas en las elecciones municipales desarrolladas el fin de semana.

El concejal independiente asumió sus nuevas labores tras realizar su juramento en la sesión extraordinaria del cuerpo colegiado hecha ayer en el recinto Arena.

Tras la cita, el nuevo jefe comunal explicó algunas de las prioridades de su gestión, como la elaboración del presu-

puesto.

Además, consultado sobre la posibilidad de iniciar acciones legales relacionadas con las investigaciones que realiza el Ministerio Público en la municipalidad, sobre todo luego que el Juzgado de Garantía de Puerto Montt dictara la medida cautelar de prisión preventiva en contra del ex alcalde Gervoy Paredes, quien está detenido en Alto Bonito, penal al que llegó tras ser formalizado por el Ministerio Público por los delitos de cohecho, lavado de activos, incremento patrimonial injustificado y fraude al fisco con fondos de la Subvención Escolar Preferencial (SEP), Binder señaló que estudian sumarse con "querrelas de las que el municipio no ha sido parte".

Sin embargo, estima que como un "signo de transparencia y de responsabilidad es que el municipio, por intermedio



FERNANDO BINDER DELINEÓ AYER SUS PRIORIDADES AL ASUMIR COMO JEFE COMUNAL SUPLENTE.

de su área jurídica, se sume a estas acciones".

Además, durante la tarde se supo sus primeras determinaciones. Es así como en uso de sus facultades legales, comunicó el término de sus funciones de tres altos directivos de la municipalidad.

Se trata de la administradora municipal, Jacquelin Paz; del jefe de la Unidad Jurídica, Egidio Cáceres; y del jefe de Seguridad Pública, Ricardo Mancilla.

La máxima autoridad comunal explicó que la salida de estos directivos obedece a que se trata de cargos que son de exclusiva confianza del alcalde y que asumirán subrogantes en estos cargos.

Sobre la posibilidad que se integre personal de confianza de la futura administración, afirmó que "no tengo claro cu-



EGIDIO CÁCERES, EX JEFE DE LA UNIDAD JURÍDICA



JACQUELIN PAZ, EX ADMINISTRADORA MUNICIPAL.



RICARDO MANCILLA, EX JEFE DE SEGURIDAD PÚBLICA.

ál será el equipo de trabajo con el que contará Rodrigo (Wainraihgt), pero el equipo que me asesorará es de mi total confianza, lo que me otorga tranquilidad para efectuar una transición responsable".

Además, advierte que "aunque muchas veces los números puedan ser dolorosos", la idea es que los personeros sean "honestos y responsables

para que la nueva administración pueda planificar de la mejor forma".

Luego del Concejo Municipal, por lo demás, expresó respecto a su equipo de trabajo, que "es importante transmitirle a las personas que comienza un gobierno de transición de 30 días, por lo que lo más probable es que el alcalde electo llegue con su equipo de con-

fianza y sus directores. Y en lo personal voy a llegar con unos tres asesores que tendrán a su cargo el monitoreo del traspaso".

ELEGIDO POR SUS COLEGAS

Fernando Binder, quien asumió como concejal en los comicios de mayo de 2021, fue electo por sus pares como alcalde suplente de la comuna el



7 de diciembre

asumirán las nuevas autoridades, que fueron elegidas en los pasados comicios municipales.

(viene de la página anterior)

pasado 11 de octubre. Sin embargo, debido a que se presentó a la reelección como concejal recién pudo asumir ayer su nueva labor.

La llegada de Fernando Binder a la alcaldía se produce como consecuencia de la determinación del Tribunal Electoral Regional (TER), de destituir al ahora ex alcalde Gervoy Paredes por notable abandono de deberes, lo que se produjo el pasado 23 de agosto.

Entonces, debido a que la incapacidad temporal fue superior a 45 días de parte del alcalde, el Concejo debió designar a un jefe comunal suplente de entre sus miembros y, en este caso, el cuerpo colegiado optó por Fernando Binder.

Tras la sesión extraordinaria realizada ayer, Binder expresó que sus prioridades pasan por el presupuesto. "Es un gobierno de transición, de 30 días, por lo que nuestro enfoque debe estar puesto en entregar las herramientas más relevantes a la nueva administración, como lo es el presupuesto y también con matices importantes: el Padem (Plan Anual de Desarrollo de la Educación Municipal), que pasa a votación del Concejo durante este mes".

Sobre este punto, señala que tienen que definir las prioridades en materia de infraestructura para asignar de mejor forma el presupuesto municipal.

INSTALACIÓN

Rodrigo Wainraihgt, en tanto, quien acompañó a Fernando

En el TER

● Fernando Binder es uno de los cuatro concejales que denunciaron al ex alcalde Gervoy Paredes ante el Tribunal Electoral Regional, entidad que finalmente lo destituyó el pasado 23 de agosto por notable abandono de deberes. Además del alcalde suplente participaron de esta acción sus colegas Juan Carlos Cuitiño (Ind.), Yercó Rodríguez (UDI) y Emilio Garrido (DC). Para el próximo período, sin embargo, seguirán en sus labores el propio Binder y Rodríguez, puesto que Cuitiño y Garrido no fueron elegidos en los comicios que se desarrollaron el pasado fin de semana.

2021 es el año

en que Fernando Binder asumió por primera vez como concejal de Puerto Montt.

11 de octubre

es la fecha en la que Fernando Binder fue elegido por sus pares como alcalde suplente de Puerto Montt.

FOTOS AGENCIA UNO



RODRIGO WAINRAIHGT, ALCALDE ELECTO DE PUERTO MONTT, ACOMPAÑÓ A FERNANDO BINDER EN LA SESIÓN DEL CONCEJO, EN QUE ASUMIÓ COMO ALCALDE SUPLENTE.

Binder durante la sesión extraordinaria del Concejo Municipal, cuyo único punto fue su juramento como alcalde suplente, recordó el trabajo que desarrollaron juntos en la Secretaría Regional Ministerial (Seremi) de Vivienda, entre 2018 y 2019, en tiempos en que el alcalde electo era el jefe de esta cartera en Los Lagos y en un período en el que ambos trabajaron en el desarrollo de una serie de proyectos, como el Parque Costanera de la capital regional.

Sobre la operatividad durante este período, el alcalde electo destacó que el que Binder lidere el municipio durante este tiempo de transición le permitirá a los equipos de ambas administraciones trabajar para ejecutar un traspaso más sereno que otorgue garantías desde un inicio.

Sobre ir desarrollando un proceso de instalación para abordar algunas materias, como presupuestarias, dijo estar de acuerdo con lo expuesto por Binder respecto a darle un "espaldarazo a los funcionarios de carrera, que han efectuado un buen trabajo, por lo que hay que reencantarlos, porque cumplen un rol fundamental".

En ese sentido, expuso que "quiero insistir en que no habrá una persecución política, aunque vamos a sacar a los operadores políticos y apoyaremos a los funcionarios de carrera que realizan una tremenda labor", remarcó.

Además, adelantó que con un equipo jurídico experto en licencias médicas investigarán las razones por las cuales hay funcionarios que llevan -incluso- hasta dos años con licencia reiterativa y a quienes se las estarán otorgando.

Sin embargo, deja en claro que las personas que tienen enfermedades de base o padecen de alguna enfermedad catastrófica "las vamos a ayudar. La investigación va para quienes estarían haciendo uso fraudulento", remarcó.

Sobre las acciones judiciales y el comienzo de una auditoría al municipio, el alcalde electo aseguró que es una materia más técnica que política, por lo que tiene que ser tratada por una consultora de prestigio nacional e internacional que permita determinar a cuánto asciende la deuda del Daem y del municipio y conocer además en qué se gastaron los recursos. Y toda información que



BINDER JURÓ EN UNA SESIÓN EXTRAORDINARIA DURANTE LA MAÑANA DE AYER.

podrá fundamentar posibles querrelas, adelantó.

Consultado sobre un avance que pudiera tener el desarrollo de auditoría en el período de Binder, explicó que no es de fácil comienzo, puesto que se tienen que elaborar las bases.

Por lo mismo, estima que sería un avance que queden confeccionadas durante la administración del alcalde suplente, para que "cuando lleguemos nosotros puedan pasar inmediatamente por el

Concejo Municipal, ser aprobadas y pasen a licitación".

Tras jurar como alcalde suplente, Binder recibió el saludo de cada uno de sus colegas, quienes se comprometieron a respaldarlo en el tiempo que estará como jefe comunal.

Además, ediles que no se presentaron a la reelección como Sonia Hernández (PS) por cumplir con los tres períodos reglamentarios, reflexionó respecto a lo que fueron sus 12 años como autoridad y destacó el crecimiento de la participa-

ción de las mujeres en el cuerpo colegiado.

De hecho, valoró que en el próximo Concejo, que partirá sus labores el 7 de diciembre, de sus 11 integrantes (10 concejales más el alcalde), seis son mujeres: Mirta Vega (Partido Republicano), Verónica Cárdenas (RN), Evelyn Chávez (FA), Montserrat Muller (Partido Republicano), Bárbara Cáceres (PL), y Bárbara Álvarez (PPD). También le desearon éxito a Rodrigo Wainraihgt en su gestión como alcalde. 